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  الأمنمجلس   العامةالجمعية
 الدورة الحادية والستون

  من جدول الأعمال١٩البند 
 مسألة قبرص

 السنة الثانية والستون 

   
 موجهــة إلى الأمــين العــام مــن الممثــل   ٢٠٠٧ســبتمبر / أيلــول٧رســالة مؤرخــة   

 م لتركيا لدى الأمم المتحدةئادال
  

، موجهـة   )انظر المرفق  (٢٠٠٧سبتمبر  / أيلول ٦ رسالة مؤرخة    هأتشرف بأن أحيل طي    
الجمهوريـة التركيـة لـشمال    بالنيابـة لممثليـة   ال، القـائم بالأعمـال    يـس إليكم مـن الـسيد مـراد سو       

ي، نائـب رئـيس وزراء الجمهوريـة التركيـة لـشمال            سأف ـالـسيد ترغـاي     رسـالة   بها  يل  يحقبرص،  
 .تهاووزير خارجي قبرص

 بوصفها وثيقة مـن وثـائق الجمعيـة العامـة،           يسوأرجو ممتنا تعميم نص رسالة السيد أف       
 .وثائق مجلس الأمنمن  من جدول الأعمال، و١٩في إطار البند 

 إيلكنباكي )  توقيع(
 السفير
 الممثل الدائم
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وجهــة إلى الأمــين العــام مــن الم ٢٠٠٧ســبتمبر /أيلــول ٧مرفــق الرســالة المؤرخــة   
 م لتركيا لدى الأمم المتحدةئادالممثل ال

  
، موجهـة إلـيكم مـن       ٢٠٠٧سـبتمبر   / أيلـول  ٣بأن أحيل طيـه رسـالة مؤرخـة         أتشرف   

انظـر  ( ووزيـر خارجيتـها   لجمهوريـة التركيـة لـشمال قـبرص    اي، نائب رئيس وزراء    ساي أف غتر
 ).الضمائم
وأرجو ممتنا تعميم نص هذه الرسالة بوصفها وثيقة من وثائق الجمعية العامة، في إطـار                

 . من وثائق مجلس الأمن، و من جدول الأعمال١٩البند 
 اليسسومراد )  توقيع(

  بالنيابةالقائم بالأعمال
 شمال قبرصلمهورية التركية الج
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 الضمائم 
 

القبرصية اليونانية الجارية حاليا للحـصول علـى    المساعي  أن أوجه انتباهكم إلى     شرفني  ي 
ســائط الإعــلام وو مــا نقلتــه بكثــرة   دبابــة حربيــة للحــرس الــوطني القبرصــي اليونــاني، وه ــ ٤١

مــا نقلتــه صــحيفتان يوميتــان مــن صــحف قــبرص  انظــر الخــبرين المــرفقين ع(القبرصــية اليونانيــة 
 وفي هذا الصدد، أود أن ألفـت انتبـاهكم   ).Cyprus Mail و Politis، هما على التوالياليونانية، 

ن  الموجهــة إلى ســيادتكم بــشأ ٢٠٠٦ديــسمبر / كــانون الأول٢٥مجــددا إلى رســالتي المؤرخــة  
 .القبرصي اليونانيعلى الجانب عادة التسلح الجاري لإبرنامج ال

إعــادة التــسلح المــستمرة الــتي تقــوم بهــا الإدارة القبرصــية اليونانيــة بــوتيرة     مــساعي إن  
إعطـاء  نحو  فيه جميع الجهود    وجّه  إذ أن الوقت الآن هو وقت يجب أن ت        تقلقنا بشدة،   متسارعة  

. الـتي تقومـون بهـا   المـساعي الحميـدة   مهمـة  لـشاملة في إطـار     المزيد مـن الـزخم لجهـود التـسوية ا         
ولسوء الحظ، بينما يسعى الجانب القبرصي التركي إلى المضي قـدما في التفـاوض بـين الجـانبين                   

الجانـب القبرصـي    يسعى  مفاوضات تفضي إلى تسوية عادلة ودائمة،       لإجراء  الطريق  هيد  تمبغية  
الإدارة اتخـذتها   ومـن الواضـح أن الخطـوات الـتي          . ربيـة قدراتـه الح  إلى تـدعيم    اليوناني بلا توقف    
مـن   لاً دبابة حربية، في إطـار برنامجهـا لإعـادة التـسلح، تلقـي ظـلا               ٤١شراء  القبرصية اليونانية ل  

على صدق التزام القيادة القبرصـية اليونانيـة بـالانخراط في عمليـة التفـاوض بـين الجـانبين،                   الريبة  
 .ثير الكثير من الشكوكتو

تــه ايزانيفي متخــصيص الجانــب القبرصــي اليونــاني كميــات كــبيرة مــن المــوارد الماليــة إن  
أن نواياه الحقيقيـة    بين  يبنائها،  وإعادة  المرافق العسكرية   السنوية لشراء أسلحة جديدة وتحديث      

حجـم  ولإلقـاء الـضوء علـى       . قدراتـه العـسكرية   في تعزيـز    في خلـق جـو إيجـابي، وإنمـا          لا تكمن   
أن الإشـارة إلى     يالقبرصـية اليونانيـة، أرى مـن الـضرور        الإدارة  الذي تسعى إليه    إعادة التسلح   
أن و مليـون دولار أمريكـي،     ٤٠٠ ما يربـو علـى       ٢٠٠٦ العسكري بلغ في عام      هامجموع إنفاق 

 .نصيب الفرد من الإنفاق العسكري هو واحد من أعلى المعدلات في العالممعدل 
مـع   فـإن إبـرام اتفاقـات ثنائيـة          ،مجـال إعـادة التـسلح     الحثيثـة في    مساعيها  وبالإضافة إلى    

بـشأن تحديــد منطقـة الاختــصاص البحـري في شــرق البحـر الأبــيض المتوســط،     البلـدان المجــاورة  
وما تقوم بـه     ، في مجال الدفاع مع فرنسا     ااتفاق ،“كحكومة قبرص ” بصفتها المزعومة    هاوتوقيع

منـشؤها  معـدات عـسكرية     برصـي اليونـاني     الحـرس الـوطني الق    بيع ومنح   اليونان بلا تصريح من     
ــة،    ــات المتحــدة الأمريكي ــشترك   بحجــة الولاي ــسكري الم ــدأ الع ــالمب ــان والإدارة  الموقّ ــين اليون ع ب

 ما هـي إلا أمثلـة قليلـة للـسياسات الاسـتفزازية المـستمرة للجانـب القبرصـي                   ،القبرصية اليونانية 
ــاني ــرجح فحــسب أن    . اليون ــل هــذه الأعمــال لا ي ــومث ــوتر وعــدم الاســتقرار في  ؤدي إلىي  الت
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ن الحـرس   لا يغيـب عـن البـال أ       وينبغي أ . إلى تسوية شاملة  التوصل  د جهود   عقّإنه ي الجزيرة، بل   
-١٩٥٩في  الدوليـة المبرمـة     ص  قـبر نـشاؤه معاهـدة     نـافي إ  الوطني القبرصـي اليونـاني هـو كيـان ي         

ــة  ودســتور ١٩٦٠ ــام  جمهوري ــشراكة لع ــها في  ؛١٩٦٠ال ــتي ارتكب ــشعب   والجــرائم ال  حــق ال
 .في وثائق الأمم المتحدةمدونة بوضوح ، ١٩٧٤ و ١٩٦٣التركي القبرصي بين عامي 

لـة الخطـوات اللازمـة      جأن المجتمع الدولي سوف يتخذ بصورة عا      بوإني على أمل وثقة      
. لإثناء الجانب القبرصي اليوناني عن مواصلة حملـة إعـادة التـسلح وسـائر سياسـاته الاسـتفزازية                

دعى الجانب القبرصـي اليونـاني إلى انتـهاج سياسـات تـساعد علـى بنـاء الثقـة              أن يُ أيضا  أتوقع  و
قـبرص في إطـار   سألة الجهود الرامية إلى بلوغ تـسوية شـاملة لم ـ         سيريعلى ت عمل  بين الشعبين، وت  

 .التي تقومون بهامهمة المساعي الحميدة 
التــسوية الــشاملة بالوصــول إلى الثابــت وفي الختــام، أود أن أؤكــد مــن جديــد التزامنــا   

واسـتنادا إلى خطـة الأمـم       الـتي تـضطلعون بهـا       لمشكلة قبرص من خلال مهمة المساعي الحميـدة         
 . المتحدة للتسوية الشاملة

هذه الرسالة بوصفها وثيقة من وثائق الجمعيـة العامـة في إطـار             نص  ممتنا تعميم   رجو  وأ 
 .، ومن وثائق مجلس الأمن من جدول لأعمال١٩البند 

 يسأفي ا ترغ )توقيع(
 نائب رئيس الوزراء
 ووزير الشؤون الخارجية
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tanks for Greek Cypriot National Guards  

POLİTİS (8 August 2007) reports under the front-page headline, “41 New Tanks for Greek 
Cypriot National Guard [GCNG] – Bids are being assessed for AMX30 or T 80 tanks – Russia- 
France after 40 million”. The paper wrote that Greek Cypriot National Guard is to be strengthened 
soon with 41 new tanks and bids for these tanks by Russian, French and Ukrainian companies are 

under consideration.  
The paper featured the story extensively with pictures and wrote that the process for the 
purchase of new tanks had started ten months ago and it is at the stage of completion. It added that 
Russian “Rosobonexport” company and a Ukrainian company bid for T 80 tanks and the French 

“GIAT” company bid for the AMX30 B2 tanks.  
The paper reported that at the initial stage the German “Krauss-Maffei Wegman (KMW)” 
company also showed some interest for the “Leopard” tanks but did not file a bid. As a result of this, 
the paper commented that arms purchase by South Cyprus will develop along the Russian-French 

axis.  
According to the story; a source from the Greek Cypriot Defense Ministry stated that it will be 
easy to make a decision, because there are already T 80 tanks (they were purchased in 1996 as part of 

the joint “military” doctrine) and AMX30 B2 tanks (purchased in 1980) in the GCNG inventory.   
The story stressed that thermal cameras have been installed by the French “THALES” 
company to the AMX30 B2 tanks which are in the GCNG inventory. The paper wrote that even 
though there are thermal cameras in the T80K tanks, the T 80U type tanks do not have such cameras.  

The cost of the purchase of the concerned tanks are estimated to be 40 million CYP and as 
soon as the decision is taken as to which tanks will be purchased; the Greek Cypriot Defense Ministry 
will take the issue, during the Greek Cypriot Parliament’s new legislation period, to the relevant 

committee.   
Based on the information it collected, the paper commented that the Greek Cypriot 
government wishes to realize the purchase of the concerned arms as soon as possible; because there is 
a possibility that in the wake of the coming Greek Cypriot presidential election, the current 

government might be accused for doing nothing to strengthen the GCNG.  
The paper also wrote that in view of the cancellation of the purchase of artillery for GCNG and 
the fact that MI 35 helicopters completed their flight periods; the Greek Cypriot Parliament’s Defense 

Committee approved 10 million CYP for the maintenance of these helicopters two weeks ago. 
The paper also wrote that the tender for the purchase of 330 vehicles of different types (mostly 
trucks) is pending and the said tender was suspended in 2005 for the second time on the grounds of 

corruption.  
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 Cyprus is “looking to buy new tanks” 
 Russia, France and Ukraine in the running  

 Cyprus Mail (9 August 2007)  
Officials were quiet yesterday on reports that the Defence Ministry was planning to purchase 

41 new tanks for £40 million. 
 Politis reported that the tenders’ board was evaluating offers by French, Russian and Ukrainian 

companies for the tanks. It said the applications were at an advanced stage having begun 10 months 
ago. 

 The Russian company Rosobonexport was named for the supply of T80 tanks. The others were 
said to be the French firm GIAT to supply AMH30  V2 tanks and an unnamed Ukranian company that 

would also supply T80s. 
 Politis said that for the first time, a German company, Krauss-Maffei Wegmann (KMW), had 

also expressed an interest in supplying Leopard tanks following the lifting of the German embargo on 
arms sales to Cyprus last December due to Cyprus’ EU membership. However, an application was not 

submitted in the end. 
 Sources in the Defence Ministry told the paper that all the possibilities would be taken into 

consideration when it came to choosing the tanks, such as suitability and technical back-up and 
support. 
 Because the issue should go to Parliament, Politis said it contacted members of the House 

Defence Committee who said they had not been briefed that the National Guard was seeking new 
tanks, other than a reference in the budgets last December. 

 Neither Defence Minster Chrisodoulos Pashiardis nor Government Spokesman Vassilis Palmas 
could be reached for comment on the report yesterday. 

 

 


